
一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和元年 第４回定例会） 

質 問 順 位 ９   １０番 議 員    鳥 飼 勝 美    

質問事項１ 町道塚原・長谷川線の延伸工事について 

質問の要旨 

町道塚原・長谷川線は、６区の町道城戸１号線から役場西側の町道向

平原・城戸線を経て１区園部までの路線で、基山町を南北に縦貫する重

要な一級町道であるが、現在、県道「基山平等寺筑紫野線」でストップ

している。 

 この路線の延伸については、本町議会で度々延伸の要望がなされると

ともに、町長懇談会においても地域住民から強い延伸の要望があがって

いるが、今後の具体的な延伸計画について質問する。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 基山町の町道整備計画は、策定されないのか 

 

(２) 塚原・長谷川線の延伸についての町長の認識は 

 

(３) 延伸工事は、県道基山平等寺筑紫野線から南の町道

高島・小原線（通称・正応寺線）までの340ｍとする

考えはないのか 

 

(４) 今後の町道整備計画としては、どのような路線を考

えているのか 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 



一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和元年 第４回定例会） 

質 問 順 位 ９   １０番 議 員    鳥 飼 勝 美    

質問事項２ 
各部の消防団格納庫・団員詰所の管理は、町の責任で管理すべきでは

ないのか 

質問の要旨 

基山町消防団は、昭和 23 年に自治体消防として発足し、今年で発足

71周年を迎えている。その任務は、町民の身体及び財産を火災から保護

するとともに水火災又は地震等の災害を防除し災害の軽減を図るとい

う目的により設置されている。 

 消防組織法により市町村に消防団を設置し、消防は市町村が管理し、

その費用は市町村が負担するとされている。 

 しかしながら、現在の基山町の状況は、各部消防格納庫・団員詰所の

設置・管理を、各区の自治会に委ねていて、基山町は管理をしていない

現状について、基山町がその施設の管理責任を果たすよう政策の方針転

換を求めて質問する。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 消防団各部の格納庫・詰所の設置数と管理の現状は 

 

(２) 消防組織法の理念（消防は、市町村が管理し、その

経費は市町村が負担する）と、現在の基山町消防団格

納庫・詰所の設置・管理の現状との違いを町長は、ど

のように考えているのか 

 

(３) 公共施設等総合管理計画に搭載し、年次的に維持補

修を実施すべきではないのか 

 

(４) 基山町消防施設整備補助金交付要綱・基山町各部運

営費補助金支給要綱は、廃止すべきではないのか 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 


